
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃よりあたたかいご支援をいただきありがとうございます。６月議会は、条例６件、事件議決４

件、予算１件、報告７件の合計１８件を審議しました。 

 

【平成３０年６月議会トピックス】 

一般質問において、同じ会派の三宮幸雄議員か

ら市職員の長時間勤務の実態についての質問が

ありました。 

それによると、平成 29 年度の職員の総時間外

勤務時間数は 35,794 時間、一人当たりの平均

時間外勤務時間数は 116 時間ということです。

また、職員別の時間外勤務時間数の上位１０人は

次の表の通りです。 

 

順位 所属 時間 金額（円） 

1 障がい福祉課 1,291 3,864,802 

2 生涯学習課 916 2,837,972 

3 障がい福祉課 754 1,545,748 

4 総務課 694 1,506,322 

5 福祉課 574 1,481,359 

6 福祉課 541 1,316,204 

7 税務課 490 935,027 

8 税務課 482 1,152,317 

9 総務課 481 964,294 

10 高齢介護課 475 968,858 

 

時間外勤務時間数が一番多かったのは障がい

福祉課の職員で、その時間数は 1,291 時間と職

員の平均を 10 倍以上も上回っています。それに

よる時間外勤務手当は約386万円にも達してい

ます。組織、人員、業務量など原因となることは

多岐に渡るものと思いますが、特定の職員に業務

が集中している現状は異常です。 

 

市長の不適切発言 

この質問に対して市長が答弁しましたが、時間

外勤務時間が多いことの原因として、議会の在り

方が問題だと発言されました。具体的には議会中

の一般質問が、締め切りを守っていない、内容が

わかりにくい、締め切り後に追加することなどが

理由とされました。しかしながら、これらの指摘

は事実に反しています。 

また、質問の数が多すぎることも理由にあげて

いますが、これも的外れな答弁です。それだけ市

政において様々な問題があるということです。し

かも一般質問は、北本市議会基本条例ならびに北

本市議会会議規則で定められているものであり、

北本市としては真摯に対応すべきものです。 

 

市長の発言取り消し 

議会としては、長時間労働の理由があたかも議

会に起因するがごときの発言は不見識極まりな

く、質問した議員だけでなく北本市議会、ひいて

は北本市民をも冒涜するのであり、断じて許すこ

とができないものであることから、市長に対して

発言の取り消しを求めました。結果として、議会

最終日に市長から陳謝と発言の取り消しを求め

られましたので、議会としては受け入れました。

それにより当該発言は、議事録から削除されるこ

とになりました。  

北本市議会議員 

議会活動報告第２3 号 

〒364-0003 北本市古市場 1-36 

TEL/FAX 048-591-5762  

携帯 090-8848-8465 

Email tatsumi3@gmail.com 

URL http://www7b.biglobe.ne.jp/~oshimatatsumi/ 

1965 年北本生まれ。 

北本市立中丸小学校、北本市立東中学校、埼玉県立不動岡高等学校、東洋大学経済学部卒業。 

三国コカ・コーラボトリング入社。その後、経営コンサルティング会社、投資顧問会社勤務。 

衆議院議員公設秘書を経て 2011 年より北本市議会議員。現在 2 期目。 

北本を消滅させない！ 

安心・安全なまちづくり 

財政の健全化 

行政改革の推進 



 

１．市長の政策集について 

（問）政策集の進捗状況は。 

（答）（市長）現状といたしましては、現時点で

85％の実現という形です。 

（問）給食費の無料化を実施しないのか。 

（答）（市長）私の政策集だからこれを無理に実

施するという一時的な考えではなく、長期的に分

析しながら、検討をしてまいりたいと思っており

ます。 

（問）いじめ防止条例については、取り組み速度

を上げるべきでは。 

（答）（市長）御指摘のとおり、やはりスピード

を上げてやります。 

 

２．学校規模適正化について 

（問）今年度の各小学校の新入生は。 

（答）全小学校合計で４１９名、16 学級となっ

ております。これは、昨年度と比べまして、23

名、約５％、そして１学級の減少です。 

（問）栄小と中丸東小の１年生は１クラスしかな

い。それぞれの小学校で新入生が１クラスになっ

たのはいつからか。 

（答）栄小学校については平成 23 年度。また、

中丸東小学校については、平成 29 年度より１ク

ラスで構成されております。 

（問）今後の学校

規模適正化をど

のように進めるのか。 

（答）どのような規模の学校が適正であるかとい

うアンケート調査を行い、その集計、分析をもと

に、北本市としてふさわしい学校規模というもの

を示してまいりたいと考えております。 

 

３．とまちゃんについて 

（問）とまちゃんが、ゆる玉フィフティ～ンに入

っていない理由は。 

（答）結果的には、ラグビーワールドカップ２０

１９大会に係る地域振興部会に参加しなかった

ためです。 

（問）地域振興部会にも参加し、庁内でも一体と

なって、ラグビーワールドカップを盛り上げ、ホ

テルの集客と連動した活動をするべきでは。 

（答）追加の募集がありましたので、参加する旨、

回答してあります。 

（問）オートバイの全日本選手権に出場している、

北本市出身の高橋巧選手ととまちゃんでコラボ

はできないか。 

（答）関係者の御理解を求め、高橋選手ととまち

ゃんとの連携によるＰＲも行っていきたいと考

えています。 

 

【あとがき】 

平成３０年第３回定例会は、８月３０

日（木）から９月２６日（水）の予定

です。今後も皆様のご意見・ご相談な

どお寄せいただけましたら幸いです。 

大島たつみの一般質問より（抜粋） 

政策集に掲げた時とは、状況が変わっている

ものもあると思います。できるものは積極的に

進めるべきです。できないものは、その理由を

丁寧に説明することが重要だと思います。 

市内の小学校に通う児童には、どこに行って

も基本的には差がない教育環境が提供される

ことが望ましいと思います。なによりも児童の

利益が最優先となるように、児童ファーストで

学校規模適正化が図られることを期待します。 

北本市出身の高橋巧選手は、昨年の全日本チ

ャンピオンで今年も活躍が期待されています。

とまちゃんとのコラボ以外にも特別授業で児

童、生徒と触れ合うなど、さまざまな活動がで

きることと思います。 

みなさまの声をお寄せください。調査、研究し 

行政への質問や要望に取り入れていきます。 

 
６月議会最終日、新議長が任命されました。北本市議

会では議長の任期は 2 年というのが慣習になってい

るようです。お隣の鴻巣市では任期１年ということ

が多く、自治体によって様々なんですね。 

とまちゃんといえば、西武ライオンズや日本薬科大学、

関東グリコ㈱との連携協定などで対外的にも活躍の場

が広がっていますよね～。ゆる玉フィフティ～ンの選

手あるいはマネージャーとして参戦し、ぜひともラグ

ビーワールドカップを盛り上げてほしいです。 


